



UNA VIDA EN LA FOTO

Hablar de Graciela Iturbide es hablar de la auténtica "Señora de la foto" en México. Su obra figura en los más importantes museos del mundo. **CULTURA (PÁG. 17)**

Frenan a Ricky en Querétaro

Por falta de condiciones de seguridad, Protección Civil canceló ayer el concierto de Ricky Martin en el Hípico de Juriquilla. **GENTE**

LE DAN PENAL

A Antonio Carlos Santos, multicampeón con el América, le da vergüenza y tristeza el actual paso de las Águilas. Asegura que el dueño no toma medidas adecuadas.



TRAGEDIA

Lidia Villalba viajaba en una camioneta cuando se registró la balacera en la que murió. Había participado en un torneo de golf en Aguascalientes (der.).



Matan a empresaria i fuerzas de seguridad!

ROLANDO HERRERA

La empresaria potosina Lidia Villalba murió ayer presuntamente a manos de fuerzas de seguridad que dispararon contra la camioneta en la que viajaba, tras participar en un torneo de golf en Aguascalientes.

El tiroteo se dio luego de que el chofer al parecer intentó evadir un filtro de revisión de agentes de investigación de Jalisco, instalado a la altura del kilómetro 91 del tramo San Luis-Guadalajara, en el poblado de Ojuelos, en el que también había elementos del Ejército.

El Fiscal de Jalisco, Luis Joaquín Méndez Ruiz, informó que otras cuatro personas resultaron lesionadas, entre ellas dos agentes.

"Nos refieren (los agentes) que se realizaron una serie de detonaciones de arma de fuego, desafortunadamente una persona del sexo femenino que viajaba en ese vehículo, en color blanco, pierde la vida", dijo.

Los otros dos heridos son uno de los escoltas que custodiaba la camioneta Cadillac, color blanco, donde viajaba Villalba, y una de sus acompañantes, quien también había competido en el Torneo de Damas de Golf Zona Centro, en Aguascalientes.

Los hechos se registraron el jueves alrededor de las 23:00 horas en los límites de

Triángulo del terror

La Región Altos Norte de Jalisco, que colinda con Aguascalientes, Zacatecas y Guanajuato, padece asesinatos y enfrentamientos.



MAYO, 2021. Unas 110 familias abandonan sus hogares, tras enfrentamientos de grupos de la delincuencia organizada en Teocaltiche.

ENERO 12, 2022. El Gobierno estatal anuncia reforzamiento de la vigilancia en la zona con ayuda del Ejército.

ENERO 30. Seis hombres y una mujer son acibillados en una casa en Ojuelos.

MARZO 4. Se registran tiroteos en las comunidades de San Gaspar y Rancho Nuevo, entre Teocaltiche y Jalostotitlán, en los límites de Jalisco y Aguascalientes.

Jalisco y Zacatecas, cuando la empresaria se dirigía a San Luis Potosí.

La investigación fue atraída por la FGR.

Congela Senado embargar salarios

MAYOLO LÓPEZ Y BENITO JIMÉNEZ

La reforma con la que instituciones financieras podrían cobrar en automático los préstamos a trabajadores se congelará en el Senado, advirtió el coordinador de Morena, Ricardo Monreal.

"Nosotros no actuaremos como cobradores profesionales sino como legisladores de la Nación defendiendo los intereses de los trabajadores. Lo más probable es que se dé un reposo a la iniciativa", previó.

Por la mañana, el Presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que, en caso de aprobarse la reforma, usará su derecho de veto para evitar que entre en vigor.

Los diputados aprobaron el jueves la reforma que permite a instituciones financieras que otorguen créditos a trabajadores cobrarse en automático, embargando su salario.



Pesadilla en 'puente' Pobladores de Huitzilac, Morelos, bloquearon ayer durante 6 horas la Autopista México-Cuernavaca y la Carretera Federal para exigir la liberación de tres jóvenes secuestrados. **PÁGINA 2**

SÁBADO 19 / MARZO / 2022 CIUDAD DE MEXICO 46 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,302 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O



A MARCHAS FORZADAS. A unos días de su inauguración, y con jornadas extendidas, sigue la construcción de los accesos del Circuito Exterior Mexiquense hacia el acceso principal del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

Operará terminal sólo con una ruta de acceso viable

Inician obras en AIFA ...a días de apertura

Asignan mil 347 mdp para tercer acceso que ahora tiene tramos de terracería

VÍCTOR FUENTES Y JORGE RICARDO

A unos días de la inauguración del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Gobierno federal todavía está adjudicando obras complementarias para sus rutas de acceso terrestre.

En una de las tres entradas con auto particular hay tramos en los que ni siquiera han arrancado las obras y sólo está la terracería.

El miércoles de esta semana, a cinco días de la apertura, iniciaron apenas los trabajos complementarios en uno de los tramos de la vía de acceso por Tonanitla, una ruta que conectará al AIFA y el Circuito Exterior Mexiquense y que, por no estar terminada, fue tapada con una lona verde para evitar que se vea el próximo lunes 21 de marzo, cuando el Presidente inaugure el nuevo aeropuerto.

Por ahora, la ruta establecida de llegada en auto es la Autopista México-Pachuca, cuya ampliación a cuatro carriles por parte de la SCT no ha sido terminada y aún se trabaja a marchas forzadas en los accesos a la Base Militar de Santa Lucía.

En tanto, el Ejército construyó 5 kilómetros de pista, siguiendo la barda perimetral del AIFA hasta el Circuito Exterior Mexiquense, a la altura de la caseta de Tultepec, pero no están concluidos los puentes para la incorporación.

La Agencia Internacional de Energía (AIE) lanzó un plan de 10 acciones para reducir el uso del combustible en las naciones ante la escasez de crudo y los altos precios ocasionados por el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania.

Fatih Birol, director ejecutivo de la IEA, aseguró que de cara a la crisis energética global generada por la situación en Ucrania, es importante promover una reducción en el consumo petrolero con la finalidad de aliviar las tensiones del mercado, reducir los precios y disminuir el daño económico.

VAN ATRASADOS

El AIFA comenzará operaciones sólo con uno de tres accesos terrestres contemplados; en la vía Tonanitla hay tramos que apenas fueron asignados.



ACCESO PRINCIPAL DE CUOTA Sólo se llega por el Circuito Mexiquense. Edomex y Aleatica (OHL) construyen el entronque.

ACCESO LIBRE EN CONSTRUCCIÓN Es el más atrasado. El miércoles iniciaron "obras complementarias" que tardarán cinco meses.

ACCESO TERMINAL DE CARGA Aún no se termina la ampliación de la México-Pachuca. Los puentes no se han concluido.

Y el nuevo contrato que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) asignó el 7 de marzo por mil 347 millones de pesos tiene un plazo de ejecución de 150 días y su fecha de inicio fue 16 de marzo, cinco días antes de la inauguración.

Es además el más cuantioso que cualquiera de los otros nueve contratos que la SICT asignó entre mayo y junio de 2021 para las vialidades de acceso al AIFA.

Ganado en licitación por Desarrollo y Construcciones Urbanas y Consorcio de Ingenieros Constructores y Consultores (CICSA), contempla intervenciones hasta

el kilómetro 5.0 y se denomina "Construcción de obra complementaria de vialidad del Camino a Tonanitla, mediante la ejecución de trabajos de terracerías, obras de drenaje, tablaestacado, pavimento, obras complementarias y obras inducidas".

Un contrato previo para el mismo tramo, asignado en mayo de 2021 por 794 millones de pesos, del kilómetro 2.2 al 5.389, se denominó de una manera muy similar: "Construcción de vialidad a nivel y entronque Camino a Tonanitla, mediante la construcción de terracerías, obra de drenaje, pavimentos, estructuras, obras complementarias, obras inducidas y señalamientos".

La SICT desahogó entre mayo y junio de 2021 las licitaciones para los accesos viales del AIFA, de los que el más importante es el Camino a Tonanitla, con 14.2 kilómetros de largo, que incluye un viaducto elevado de 2.2 kilómetros.

La dependencia repartió las obras en nueve contratos distintos, que sumaron 5 mil 30 millones de pesos y fueron asignados a 14 empresas.

Grupo Indi ganó los dos contratos para el viaducto elevado, que sumaron 843 y 415 millones de pesos, y que originalmente eran el tramo más costoso. Este viaducto va del kilómetro cero al 2.2.

LANZA AIE PLAN DE EMERGENCIA PARA USAR MENOS GASOLINA

DIANA GANTE

La Agencia Internacional de Energía (AIE) lanzó un plan de 10 acciones para reducir el uso del combustible en las naciones ante la escasez de crudo y los altos precios ocasionados por el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania.

Fatih Birol, director ejecutivo de la IEA, aseguró que de cara a la crisis energética global generada por la situa-

ción en Ucrania, es importante promover una reducción en el consumo petrolero con la finalidad de aliviar las tensiones del mercado, reducir los precios y disminuir el daño económico.

Las propuestas son:

1. Reducir los límites de velocidad en carreteras en al menos 10 kilómetros.
2. Trabajo en casa tres días a la semana cuando sea posible.
3. Domingos libres de uso de automóviles en las grandes ciudades.
4. Diseñar estrategias de disminución de costos del transporte público e incentivar el caminar o andar en bicicleta.
5. Uso alternativo de carros privados en grandes ciudades.
6. Incentivar el uso compartido del automóvil.
7. Uso eficiente de camiones de carga y entrega de mercancías.
8. Uso preferente de trenes nocturnos y de alta velocidad en lugar de aviones.
9. Evitar viajes de negocios y buscar alternativas como videoconferencias.
10. Acelerar la adopción de vehículos eléctricos y más eficientes.

